

laTrompette



KIM KYUNG-HOON - POOL/GETTY IMAGES

Constitution pacifiste du Japon : le glas a-t-il sonné ?

- Jeremiah Jacques
- [09/02/2026](#)

La Première ministre Sanae Takaichi a remporté une supermajorité à la Chambre basse du parlement japonais le 9 février, une victoire lors d'élections anticipées qui pourrait permettre à ce dirigeant belliciste de mettre officiellement fin à l'ère politique japonaise d'après-guerre et d'accélérer de manière spectaculaire la remilitarisation du pays.

- Le gouvernement de Mme Takaichi a maintenu une cote de popularité d'environ 70 pour cent depuis son accession au pouvoir en octobre. En convoquant des élections anticipées, elle entendait transformer son extraordinaire cote de popularité en sièges supplémentaires pour son parti libéral-démocrate.

Cette victoire a permis au parti de Mme Takaichi d'obtenir 316 sièges sur 465. C'est la première fois depuis la Seconde Guerre mondiale qu'un parti unique détient une majorité des deux tiers.

- La victoire est due en grande partie à la ligne dure de Mme Takaichi à l'égard de la Chine et à son refus de céder à l'intimidation du Parti communiste chinois.
- Cela permet à la première femme Première ministre du Japon de rester au pouvoir jusqu'à, au moins, 2028.

Fin d'une époque : De manière cruciale, cette supermajorité permet au PLD de contourner les rejets de propositions de loi dans la chambre haute et de proposer des modifications constitutionnelles. Elle donne à Mme Takaichi un mandat suffisamment fort pour que sa vision militariste du Japon devienne réalité.

- Au cours de sa campagne, Mme Takaichi a appelé à une révision de l'article 9 de la constitution japonaise, la clause dite pacifiste qui était destinée à empêcher un retour au militarisme intégral.
- Elle vise à accroître ses capacités offensives grâce à de nouveaux drones, missiles et autres armes de pointe à longue portée.

Sous la direction de Mme Takaichi, le Japon atteindra son objectif de consacrer 2 pour cent du PIB à la défense, presque deux ans avant son but initial, soit un calendrier remarquablement ambitieux.

« Je pense que nous devrions posséder des armes nucléaires », a déclaré un haut fonctionnaire de la sécurité dans son cabinet aux journalistes le 17 décembre. « En fin de compte, nous ne pouvons compter que sur nous-mêmes. »

En novembre, Mme Takaichi a déclaré au parlement que « si la Chine envahit Taïwan », le Japon considérerait cela comme une « situation de crise existentielle » et déployerait peut-être ses forces d'autodéfense.

De concurrents à camarades : Actuellement, l'hostilité et la peur s'intensifient entre le Japon et la Chine, ce qui incite ces deux puissances économiques et militaires à se dorer d'une puissance militaire extraordinaire et alimente la popularité fulgurante de dirigeants belliqueux tels que Takaichi. Cependant, la prophétie biblique indique que ces deux nations s'allieront bientôt, pendant une courte période décisive. Elles s'aligneront sous la direction de la Russie et tourneront leur puissance de feu contre l'Occident, contribuant ainsi à déclencher [la guerre la plus destructrice de l'histoire de l'humanité](#).